

REPAS : déjeuner inclus et diner libre

+33 689282671



ARTS ET VIE VOYAGES CULTURELS



# Immensités argentines

Jour 08 : mercredi 14 février 2024  
Iguazú – les chutes



0 km



40 km



4 km environ

Les horaires du petit-déjeuner, du départ et, éventuellement, de la dépose des valises le lendemain seront précisés lors du diner



Où sommes-nous aujourd'hui ?

©-Pierre-Yves DENIZOT / 2024  
<http://pierre Yvesdenizot.fr/>

## LE PROGRAMME DU JOUR (sous réserve de modification) :

Excursion aux chutes côté argentin et aux gorges du Diable (90 m de haut). Arrivée au parc national et parcours jusqu'à Cataratas par le petit train. À l'arrivée, deux chemins de découverte (l'accès aux chutes est entièrement aménagé par un système de balcons et d'escaliers) : le parcours supérieur offre une vue du haut des chutes le long d'un sentier de 1 200 m ; et le parcours inférieur (en fonction du temps disponible), plus long (1 700 m), permet une vue du bas des chutes. Déjeuner en cours d'excursion. Dîner libre.

## L'info du jour

Après les chutes brésiliennes d'Iguazú, aujourd'hui nous allons découvrir les chutes d'Iguazú (donc, du côté argentin). Et croyez-moi, il n'y a pas que l'orthographe qui va différer... S'il est plus que fortement conseillé de visiter les deux côtés, c'est parce que les sensations que vous allez éprouver seront différentes. Si le coté brésilien vous a permis d'embrasser l'ensemble des chutes (presque) d'un seul regard afin de mieux en appréhender le gigantisme, le côté argentin va vous plonger au plus près des cataractes. Et quand je dis plonger, le mot n'est pas galvaudé car vous allez pouvoir vous approcher (en toute sécurité, n'ayez crainte) si près qu'il est fortement conseillé d'emporter avec soi une cape de pluie (à moins que vous ne soyez amateur des brumisateurs, ici version XXXXXXL, sensation qui est loin d'être désagréable). Pensez aussi à vous munir de quoi protéger vos appareils photos et téléphones portables. S'il n'est, bien évidemment, pas obligatoire de s'approcher des chutes, la sensation en vaut la peine. Sans oublier le formidable grondement de l'eau qui se précipite 80 mètres plus bas à la Garganta del diablo. Concernant les sentiers, ils sont aussi bien entretenus que du côté Brésilien, si ce n'est que les chemins se muent parfois en passerelles avec garde-corps aménagées au-dessus de l'eau. Jetez un œil sous vos pieds, vous y verrez peut-être marcher des tortues sur les pierres, ramper des serpents, boire des oiseaux ou voler des papillons multicolores...



## Le parc des chutes d'Iguazú, vu du côté argentin

Depuis l'entrée, il est possible de rejoindre plusieurs endroits des Chutes d'Iguazú via plusieurs itinéraires de randonnée plutôt faciles. Pour commencer, il est, soit possible de suivre le sentier "Vert" (ou "Sander Verde") sur environ 15 mn ou prendre un petit train sur rails (voir photo). Pour rejoindre le coin le plus éloigné appelé "Garganta del Diablo", le train sera obligatoire. De nombreuses passerelles ont été aménagées dans le parc et permettent de s'approcher au plus près des cascades. Les cascades portent toutes un nom, par exemple Salto

San Martín, Salto Bernabé Méndez, etc. Le sentier en boucle appelé "**Circuito Superior**" ("Circuit Supérieur" en français ou "Upper Trail" en anglais) fait environ 700 m de long et mène à plusieurs points de vue placés au-dessus des cascades, notamment celles de *Bossetti, Eva, Adán, Bernabé Méndez* et *Mbiguá*. De là, la vue est grandiose et l'on se sent très petit devant cette eau rugissante qui se jette dans le paysage ! Le sentier en boucle appelé "**Circuito Inferior**" ("Circuit Inférieur" en français ou "Lower Trail" en anglais) fait environ 1,4 km ; il permet de se rendre au bas des cascades. La passerelle qui atteint le bas de *Salto Bossetti* permet d'avoir une vue très impressionnante, au risque de se faire mouiller !

**Isla San Martín** : dans le "Circuito Inferior" se trouve un embarcadère d'où l'on peut prendre un bateau (inclus dans le prix de l'entrée) pour rejoindre l'île San Martín. Sur l'île, un petit itinéraire, plus difficile que les autres, permet alors d'avoir une vue différente sur les chutes, dont les grandes *Salto San Martín* et *Salto Tres Mosqueteros*. Cet accès n'est pas toujours ouvert selon le niveau de la rivière Iguazú et il est réservé aux visiteurs qui restent longtemps.

**Paseo Garganta del Diablo** : un incontournable. Pour s'y rendre, il faut tout d'abord emprunter le petit train sur rails (inclus dans le prix de l'entrée). Après 15 mn de trajet, le train s'arrête et il faut alors marcher sur une passerelle longue d'environ 1 km. Cette passerelle mène au cœur de la rivière *Iguazú* et des cascades les plus impressionnantes. En forme de fer-à-cheval, ce lieu unique est nommé *Garganta del Diablo* (Gorge du Diable). Attention, il n'est pas toujours accessible selon le niveau de la rivière. D'ailleurs, les fortes crues de 2014 (46,3 millions de litres par seconde, soit 46300 m<sup>3</sup>) ont partiellement détruit la longue passerelle qui, depuis, a été reconstruite. Fin octobre 2023, de nouvelles précipitations importantes ont fait grimper le débit à 24.2 millions de litres par seconde (3<sup>e</sup> plus gros débit après 2014 et 1983 avec 35 millions de litres par seconde), entraînant une fermeture de la passerelle de la *Garganta del diablo*. Au centre des visiteurs, on peut visiter l'exposition "*Yvyrá Retá*" qui présente des photos de la flore et de la faune du Parc National, mais également des explications sur la vie des Guaranis (voir l'article de demain).

<http://www.partirou.com/argentine/iguazu/>



## Les chutes d'Iguazú, l'une des (nouvelles) 7 merveilles du monde

Tout le monde connaît les **7 Merveilles du Monde Antique** (La pyramide de Khéops à Gizeh, les jardins suspendus de Babylone, la statue de Zeus à Olympie, le temple d'Artémis à Éphèse, le tombeau de Mausole à Halicarnasse, le colosse de Rhodes et le phare d'Alexandrie), mais en 2011, la fondation suisse *New Seven Wonders Foundation* a annoncé les résultats d'un vote en ligne (initié en 2007) visant à élire les **7 nouvelles Merveilles de la Nature**. Les lauréats sont : l'Amazonie, la baie d'Ha-Long, l'île de Jeju en Corée du sud, l'île indonésienne de Komodo, la Montagne de la Table qui domine la ville du Cap, le Parc National de Puerto Princesa aux Philippines et les chutes d'Iguazu. Il existe aussi une liste des **7 Merveilles du Monde Moderne** : Le Taj Mahal à Accra, La grande muraille de Chine, Pétra en Jordanie, Le Christ Rédempteurs de Rio, le Macchu Picchu au Pérou, le site de Chichén Itzá au Mexique et le Colisée.

